

MINISTERIO DEL INTERIOR
Comité de Emergencia Nacional

IMPACTO DEL FENOMENO “EL NIÑO” EN EL PARAGUAY

INTRODUCCION

La República del **PARAGUAY**, se halla situada en el centro de la América del Sur, siendo país mediterráneo, es considerado como el corazón de América, estando rodeado por los siguientes países: Argentina, Brasil y Bolivia. El país cuenta con 5.000.000 de habitantes de los cuales el 2% corresponde al sector indígena. (**gráfico 1**)

PARAGUAY es voz guaraní que significa: “Río del Manantial del Mar” y proviene del nombre de una población indígena precolombina llamada “TAVAPARAGUAY”, que habitó en el lugar donde hoy se levanta la ciudad de Asunción, capital de la República.

El país tiene dos grandes ríos, el Paraguay y Paraná, cuyos caudales en épocas bajas son de 4000 y 12000 metros cúbicos por segundo respectivamente. En época de crecidas el río Paraguay suele aumentar su caudal a unos 16.000 m³/s. , y el río Paraná ha alcanzado pico de 42.000 m³/s. Ambos picos produjeron inundaciones de gran magnitud en sus respectivas riberas.

CRONOLOGIA

Un exceso de lluvias, acompañada por fuertes vientos y granizos, relacionado al fenómeno del El Niño ha ocasionado inundaciones de los ríos Paraguay, Paraná y tributarios, cuyos efectos han producido 49 muertos, 6.939 viviendas gravemente dañadas y 731 viviendas destruidas, Los daños en infraestructura identificados y cuantificados son: 172 locales escolares, 87 puestos de atención de salud, 1790 metros de puentes y 584 kilómetros de caminos destruidos. (**Fotos 2, 3, 4, 5**).

Las inundaciones han obligado al desplazamiento de aproximadamente 100.000 personas damnificadas de las cuales el 35 por ciento en el área de la capital, Asunción. El total de familias damnificadas por eventos ocasionados por el fenómeno “El Niño”, directa e indirectamente, oscila entre 600 y 800 mil.

En el Paraguay, las inundaciones causadas por el Niño de 1982/83 han afectado una superficie total de cerca de 55.000 Km cuadrados y han producido